
「市議会議員の仕事のやりがいは？」

突然尋ねられると、意外と…難しい。でも、私は「市議会議員」という立場は、国会議員や
都議会議員よりも、市民との距離が近く、市民と一緒に「多摩市」という場所にこだわり、
多摩市の将来を考えつつ、市民の皆さんお一人ひとりの「より良い暮らし」を実現するため
にできることは何かを考えたり、ともに実践できたりするところが自分にとって一番の励み
になっています。

来春は統一地方選挙となり、あと半年で改選期を迎えることとなります。これまでの自分の
活動を振り返りながら、「おごらず、あせらず、くさらず」を自分自身にしっかりと刻み込み、
市民の目線を大切に、これからのことも考えていこうと思います。

議会での活動も決して思い通りにはいきません。ここ数年で、古くなった公共施設が次々と
リニューアルオープンし、そしてまた、来年7月には多摩中央公園に今までの約2倍もの床面
積のある図書館本館が「中央図書館」として開館する予定です。

人口減少社会に向かっていく多摩市。税収入も、支える人手も決して安泰とは言えず、
むしろ先細りです。こうした状況を踏まえることがますます求められるように思います。
残念ながら、「議会全体が示す結果＝民意」と「私の意見や考え」が相反することもありま
すが、 一つひとつの結論を受け止めながら、子どもたちの未来に負担を先送りしてはいけ
ない…という立場だけは、ブレずに。その想いを一段と強くしながら、秋の風を感じています。

みなさまにとって実り多き秋になりますように。 2022年 秋
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公平公正な姿勢！
市民全体に向けた活動を心がけ、

個人後援会はつくりません。

政策づくりが議員の仕事！
議員としての専門性を磨き、
市民の自治力の向上をバックアップします。

話し合いが大切！
意見の違いは粘り強く議論をつづけることで、
「第3の道」を見つける努力をします。
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政党や特定団体の支援を一切受けず完全無所属で活動中

乞田八幡神社の
例大祭。式典だ
けの開催でした。
来年こそ、にぎ
やかに御神輿、
御囃子…巡行
できますように。

避難所設営。
いざというとき、
私たちにできる？

防災訓練参加されていますか？
皆さんと一緒に考えたい

今号のテーマはこちら！
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公庫）勤務／2006年 明治大学公共政策大学院ガバナン
ス研究科修了（公共政策学修士）
2002年4月 多摩市議会議員補欠選挙当選以降6回当選
2022年現在 諏訪2丁目在住

庁舎が狭い…教育委員会がベルブ永山に移転します。

9月議会の補正予算で、現在、市役
所の第2庁舎2階にある「教育委員会
事務局」の移転に必要な工事費用、備
品など、伴う経費も含め、8千万円を
超える予算が認められました。

ベルブ永山には永山公民館、永山図
書館、消費生活センターがありますが、
それ以外にも、新都市センター開発が
所有する区画における賃貸契約により、
過去にはすでに廃止された創業支援施
設「ビジネススクエア多摩」の開設、
臨時給付金、ワクチン接種事務なども
行ってきました。

今回は、4階と5階にあったマイナ
ンバーカードセンター、しごと・くら
し・サポートステーションを2階に移
設させたことに伴い、空き室が生じた
ことを踏まえた対応とのこと。本庁舎
が手狭である中、教育委員会事務局が
使用している現在の場所とほぼ同等の
床面積を確保することができるという
説明です。

もちろん、新しい本庁舎ができる
（2029年度/令和11年度）までの
「仮移転」であり、暫定的な措置との
ことですが、ずいぶんと急な話し…と
いう印象が否めません。

また、学校教育との関係が深い子育
て世帯にとっては、「子ども青少年
部」にも同時に相談、手続きを行いた
い場合に、一か所で用事を済ますこと
ができず、ある意味、不便になる可能
性も想定できます。

市民サービスへの影響が最小限とな
るように取り組むとしていますが、
‵めざすべき市民サービス第一′は
どうなるやら…不安です。厳しさ増す
財政にあって、めざすべきは分散では
なく、集約化ではないかと思います。
今回の対応は、あくまでも一時的とな
るわけですが…。

PROFILE

教育委員会の移転先。
ベルブ永山。



安否確認「黄色」が目印！

「住民の安否確認」訓練は、災害発
生時に、周囲への「無事」の周知方
法で、逃げ遅れを防ぐための発見手
段です。市では下記のように市民の
皆さんに呼びかけをしています。

（多摩市公式ホームページより）

「地震災害時の安否確認の手段の一
つとして、「無事」を伝える黄色旗
等を掲示する方法があります。
短時間での安否確認と共に、救助が
必要な人がいるか即座に判断できる
目印になります。」

実は多摩市では昨年の春頃より、
家庭用の可燃ごみ用「黄色いごみ
袋」に「無事」の文字を印字したも
のが販売され、いざというときに活
用していただけるようになりました
（最小5㍑サイズは除く）。

改めて、私たちが日々、使ってい
る「黄色のごみ袋」のデザイン変更
を意識してご覧になり、災害時にも
使えることを確認していただきたい
と思います。

私の住んでいるマンションでは住
民にマグネットが配布され、災害発
生時には、玄関ドアの外側に掲示す
るルールになっています。いつも最
小5㍑サイズのごみ袋を使用する私
も、何かの時のために…「10㍑サイ
ズ」を自宅に保管しています。

自治会、管理組合など、地区ごとの
決め事もあるかもしれませんが、
ぜひ、多摩市の「黄色いごみ袋」の
こと、心に留めておきたいですね。

私たちと防災訓練。

さて、「防災訓練」について私た
ちは日々、どんな認識を持っている
でしょうか。

災害への備えは必要だと思ってい
ても、地域の訓練などに積極的に参
加している方は少数派かもしれませ
ん。日々の暮らしの中で、優先すべ
き私用のため、地域行事として開催
される防災訓練の参加が難しい方も
多いことでしょう。

しかし、今回、3年ぶりに開催され
た総合防災訓練に参加し、やはり、
複数の参加者どうしが、見えてきた
課題を共有していくことの必要性を
何よりも強く感じました。

例えば、いざ避難所を開設しよう
と思っても、防災倉庫の鍵…「あれ、
倉庫がうまく開けられないぞ！」か
ら始まり、実際に学校の体育館、校
舎を使用するとなっても、教室のレ
イアウトなど「どうなっている
の？」…即座に把握することができ
ず、しかし、校舎内の見取り図など、
避難所設営のためのマニュアルも含
め一人分、一式しか準備されていな
い等々。

また、「密にならない」を意識す
れば、窓や扉などは常時開けておく
必要もありますが…学校施設には網
戸がありません。半端なく飛び交う
のが虫（特に夏場は蚊）。「虫対
策」は必須です。

防災力の向上をめざすために、訓練
の機会を活かす！

議会でも「簡易に設置できるよう
な網戸代わりになるようなものが必
要」という意見が出されましたが、
今回、諏訪小学校体育館での避難所
設営訓練に参加して、私自身も強く
実感した点です。

こうした点を含め、やってみて初
めて気が付く点があります。季節ご
とにも、その課題が若干変わる場合
もあるでしょう。

そして、身体の不自由な方、障が
いをお持ちの方、あるいは、妊婦さ
んをはじめ、より気を配らなければ
ならない方々へのフォローも必要と
なります。家族同様のペットととも
に避難される方もいらしゃることが
想定できます。

訓練に訓練を重ねていたとしても、
実際はその通りにはいかない…想像
に難くありません。とは言え、訓練
しているからこそ、多少は行動する
ことができるというのもまた事実。

その意味で、年に一度であっても、
訓練に参加をするということは大切
ですね。そして何よりも、自治会や
管理組合どうしでネットワークをつ
くるために「顔見知りになってお
く」ことも必要ですね。訓練を通じ、
近隣地区の方々と知り合っていくこ
との意義（市民の行動力アップに繋
がること）こそ大きいのかもしれま
せん。

ひととおり終了後、市の防災安全
課の職員の皆さんも一緒に課題の共
有。さらに地域の防災力向上へとつ
なげていきたいものです。

新型コロナウイルスの感染により、中止されていた総合防災訓練。実に、3年ぶりの開催となり
ました。しかし、まだまだ感染症を意識して取り組む必要があり、以前のような規模での開催は
見送り、今回は「住民の安否確認」と「避難所設営訓練」が行われました。

避難所設営。いざというとき、私たちにできる？

左側が
現在販売
している
ごみ袋。

つねに、
玄関ドアの
室内側に
貼っておけ
るので便利。

総合防災訓練・
諏訪小学校の
体育館にて。

熱心に課題の共有
が行われました！


